



La revue *Vieux* met le CNaV à l'honneur

Vieux, c'est le trimestriel que vient de lancer Antoine de Caunes. Qui a envie de lire des articles sur les vieux, dira-t-on? «*J'assume !*», rétorque le journaliste et animateur télé, âgé de 70 ans et nullement «*résigné*». Le ton de *Vieux* est à son image, irrévérencieux et médiatique. Dans ce premier numéro (7,90 euros), tiré à 100 000 exemplaires et édité par CMI France (Elle, Télé 7 jours, ...), on trouvera, outre un long entretien avec Daniel Auteuil, les signatures du chef Thierry Marx, de l'académicienne Barbara Cassin, du réalisateur Patrice Leconte... et de plusieurs membres du CNaV!

Courrier d'une lectrice

D'abord merci d'exister

C'est plutôt réconfortant

Voire rassurant dans un monde voué au culte du jeunisme

Le fait de se trouver à la retraite accélère la mise au banc d'une société qui refuse et condamne les citoyens vieillissants

Les EHPAD sont le triste reflet d'une puissante mise à l'écart, si ce n'est d'une méprisable volonté de masquer nos existences, tout comme celles des handicapés ou de toute personne dite marginalisée parce qu'elle ne correspond pas aux normes

Moi-même je viens de fêter mes 66 ans

Avec une pointe d'amertume, non parce que j'ai 66 ans mais parce que je ressens tout le poids culpabilisant du regard collectif

A partir de là l'invisibilité s'accroît et prend une envergure d'extermination

La place sociale d'une personne vieillissante disparaît dans toutes les représentations

Surtout celle des femmes, qui ont la double peine de vieillir sous le poids de la culpabilité et celui d'être une femme ridée, donc non désirable, avec tout ce que ça suppose dans les clichés récurrents de nos sociétés capitalistes

J'insiste sur ce terme, « sociétés capitalistes », car ce sont bien elles qui fabriquent ces processus et ces impasses dont nous sommes victimes

Non consentantes mais victimes tout de même. (...)

J'ai toujours porté une attention particulière aux années qui passent, parce que je suis convaincue que c'est une des bases fondamentales d'une société qui se prétend démocratique et qui s'avère surtout capable de parquer une partie de sa population dans des institutions dont on connaît les vertus, ou de la traiter comme la caste des indésirables

Avant d'être des jeunes ou des vieux, nous sommes pourtant et avant tout des êtres humains

Ce qui devrait suffire à nous identifier sans nous opposer

Pour adhérer au CNaV, il vous suffit de laisser vos coordonnées sur notre site www.cnav-demain.fr et pour nous écrire : cnav.demain@gmail.com

Pour créer un groupe CNaV ou rejoindre un groupe existant allez sur l'onglet « régions » de notre site.

Il n'y a pas de cotisation d'adhésion mais vous pouvez participer aux frais en faisant un don sur helloasso.fr



**** Vous avez dit « La maison vieille » ?**

Retour sur un séjour récent de « vieilles » (dames) à La maison vieille (Gironde), toutes arrivées là par le CNaV, d'une façon ou d'une autre.

« *Hé, la matelote de lotte arrive dans sa 4L bleue avec sa cocotte rouge !* » Comprenez : attention, l'hôtesse arrive, elle nous apporte, pour le repas du soir, la lotte qu'elle nous a affectueusement cuisinée ... Non, nous ne sommes pas sur le

Port du Guilvinec, mais à la maison vieille ! Six réunies là, en pays d'Entre-deux-mers, venues à l'annonce d'un stage de Pilates. Assemblage improbable de dames d'un « certain âge », 56 pour la plus jeune, 101 ans et des poussières pour la plus ancienne !

Nous n'avons eu aucun mal, bien au contraire, à vivre bien ces quelques jours ensemble. Un avant-goût de ce qui pourrait advenir si nous nous décidions à rejoindre ou construire un jour un habitat partagé ? Plusieurs d'entre nous y pensent et se demandent comment s'y prendre ... A moins qu'il ne se soit agi que d'un petit séjour de plaisir(s) entre femmes, à renouveler de temps à autres, pour émailler la vie de quelques escapades-cadeau ? L'avenir le dira... [voir l'article complet](#)

Le CNaV-Ile de France a organisé, le jeudi 6 juin, avec l'association Vieux et Chez soi et Les Potes Agé.e.s de Rosa Bonheur, une première réunion dans le 15ème arrondissement de Paris. Plus de cent personnes s'y sont pressées pour mieux faire connaissance et pour débattre de l'avenir de notre structure. Au programme notamment: comment se sentir tous appartenir à un même mouvement, tout en favorisant l'initiative et la singularité du déploiement du CNaV dans les territoires?



La revue *Gérontologie et société*, à l'occasion de la parution de son n°173, vous invite à un webinaire, **le mardi 18 juin de 12h30 à 13h30**, sur « Langage et productions culturelles alimentant des représentations de la vieillesse ». [Lien pour la réunion](#)

La revue lance par ailleurs un appel à articles sur le thème suivant: « La parole des vieilles et des vieux : Qui ? Comment ? Pourquoi ? ». Date limite de soumission : 6 mars 2025
[Lien d'inscription](#)

Le CNaV est sur YOUTUBE !

Vous retrouverez toutes les vidéos du contre-salon : ateliers, séances plénières...



Le CNaV en Avignon début juillet!

Deux dates à retenir.

Le 1er Juillet à 11h30, Laure Adler, journaliste et auteure de *La Voyageuse de nuit*, Mohamed El Khatib, metteur en scène de *La vie secrète des vieux*, et Francis Carrier, cofondateur du CNaV et auteur de *Viellir comme je suis*, discuteront du vieillissement et de son invisibilisation. Le 2 Juillet à 11h00, au cinéma Utopia, sera projeté le court-métrage *La révolte des Vieux*, suivi d'un débat avec Laure Adler et Francis Carrier. [Plus d'info](#)

Ne restez pas seul, regroupez-vous pour échanger et discuter dans votre ville, votre village, votre région et réfléchissons ensemble à ce que nous voulons pour notre vieillesse. Partagez vos idées en nous écrivant à : cnav.demain@gmail.com

